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王立军不再兼任重庆公
安局长，分管联系经济领域
工作

重庆市人民政府新闻办公室 2月 2日
下午发布微博称：近日市委决定，王立军同
志不再兼任市公安局局长、党委书记，以副
市长身份分管联系经济领域工作。 钟欣

近日，网友“东北女孩”在华声论坛发
布题为《武汉卷烟厂很牛逼啊~1万一条的
黄鹤楼你会买吗》的帖子，爆料市面上出现
万元一条的“清华大学百年校庆特供”黄鹤
楼香烟，在网络上引发广泛质疑。有网友
戏称：这烟盒里面有小金条？

据该爆料帖图显示，一家烟草店里的
柜台上摆着一条类似金属外壳的“清华百
年校庆特供”黄鹤楼香烟，烟盒外边有一块
很醒目的店长推荐的牌子“一品黄鹤楼：
10000元”。此外，帖文中还提到了另一种
武汉卷烟厂生产的 5000 元一条“梯杷”的
黄鹤楼香烟。

记者在中国烟草市场网上查阅了目前
市面上销售的50余种“一品黄鹤楼”香烟，
却并没有找到标志着“清华大学百年校庆
特供”字样的“一品黄鹤楼”，该网站显示，
寓意“提拔”的“梯杷”的黄鹤楼为 1500元
一条，而最贵的“一品黄鹤楼”每条售价为
2000元。

随后，记者致电武汉卷烟厂的母公司
——湖北中烟工业责任有限公司，据其客
服人员介绍，该公司确实生产过专供去年
4 月清华大学百年校庆的万元“一品黄鹤
楼”，不过这种特供烟年产量很少，因此市
面上并不常见。当记者问及该品种香烟的
年产量数据时，该客服人员表示不知情。

2月2日，清华大学的官方网站刊登了
《关于“清华大学百年校庆特供烟”不实消
息的说明》。

说明中称，所谓“网友爆料市面上出现
万元一条的‘清华大学百年校庆特供’黄鹤
楼香烟”的消息无任何事实依据，清华大学
从未向任何企业授权生产或向其定制任何
香烟制品。 本报综合

网曝清华百年校庆特供
烟一万元一条，清华否认

辽宁营口昨发生4.3级
地震，专家称当地近期不会
发生5级以上地震

据国家地震台网测定，2月2日5时16
分，辽宁省营口市发生 4.3级地震，震源深
度约 9公里。记者从辽宁省地震局获悉，
这次地震营口局部地区有震感，目前尚无
人员伤亡和财产损失的报告。目前，辽宁
省地震局迅速启动应急响应，现场工作队
赶赴震区开展应急处置，并协助地方政府
做好社会稳定各项工作。据分析，近期辽
宁省发生5级以上地震的可能性不大。

据《法制晚报》

2日，云南省人民政府办公厅纪检监察室
负责人向记者介绍，“官员涉嫌公车上香”一事
经媒体报道后，纪检监察室即对此事进行查
证，证实网传照片车辆确为省人民政府办公厅
保卫处车辆。经查，2012年1月23日（大年初
一）下午，该处职工赵某某接到其78岁母亲电
话，称其在盘龙寺上香时扭伤右脚踝关节，赵

某某在经请示处领导同意后，于下午4点至7
点间驾驶该车前往盘龙寺将母亲接回家中。

负责人表示，赵某某一事属公车私用，违
反了公车管理的相关规定，对此，省政府办公
厅纪检监察部门将按相关规定和程序，对当
事人和相关责任人依纪依规给予严肃处理。

据《南方日报》

近日有消息称，未来一汽生产的红旗轿车将成
为我国省部级领导的座驾。一汽集团新闻中心相
关人士2月1日接受记者采访时未承认此事，但表
示红旗品牌产品适合公务车采购标准。

大年初一（1月23日），挂有云南省直机关公车牌照的两辆车出现在
了昆明盘龙寺，疑似官员公车上香。1月31日晚间，一名云南网友通过微
博曝光了此事，引发了众多网友围观评论。2月2日下午，云南省人民政
府办公厅监察室对此事作出回应，称当事情节属公车私用，违反了公车管
理相关规定，将对当事人和相关责任人依纪依规给予严肃处理。

公务车采购进一步“帮衬”自主品牌
从去年开始，公务车采购的标准进一步向

自主品牌倾斜，一般公务用车采购标准已经由
“2.0升排量、25万元以下”下调至“1.8升排量、
18万元以内”，上述标准被认为是为自主品牌
车企“量身定做”。

1 日，记者从中国汽车工业协会相关人士
处获悉，近日工信部向协会传达了中央关于对
自主品牌的指示精神，主要包括建议先从党和
国家高级领导干部做起，带头乘坐国产自主品
牌汽车。

“说明自主品牌问题已得到国家的高度重
视。”该负责人坦言。

去年12月份，由中国汽车工业协会牵头召
开的“T10大会”上记者获悉，“公务车全部采购
自主品牌”作为提振自主品牌发展的提案，进
行过深入讨论。

从种种政策动向来看，红旗轿车成为高级
公务车采购用车的消息并非空穴来风。作为
中国自主品牌轿车的“鼻祖”，红旗轿车从诞生
之日起便是我国高级领导用车，每逢国庆阅兵
时，党政军领导人仍以红旗为检阅用车。

目前采购自主品牌汽车的数量寥寥
不过，红旗品牌轿车几经起伏，据中国一

汽的官网显示，现在仅有2008年底上市的红旗
盛世系列车型在产在售，而记者在中国汽车工
业协会的销量统计中发现，从 2011 年 8 月至
今，红旗轿车销量为零。

值得玩味的是，随着奥迪等合资品牌车进
入政府采购目录，在数量庞大的各级政府用车
实际采购名单中，近九成是合资品牌产品。以
奥迪为例，虽然目前奥迪在公务车市场的销量
仅为其总销量的 10%左右，但“官车”的示范作
用，直接刺激了其在私人和商务市场的销量。

而在国内自主品牌车企生存环境愈加恶
劣的当下，政府部门已经意识到公务用车向自
主品牌倾斜的示范意义，并且在近年出台的各
项政策中，加大了采购自主品牌的政策力度。

2009年国务院印发的《汽车产业调整和振
兴规划》明确提出，从2009年开始，各级政府和
公共机构配备、更新公务用车，自主品牌汽车
所占比例不得低于50%。

不过，雷声大雨点小。目前，政府部门实
际采购自主品牌汽车的数量仍然寥寥。

自主品牌车企应先提高质量
据一汽集团计划，基于全新H平台的公

务轿车红旗 C131 车型将在 2012 年末推出。
一汽集团在C131项目上的投资额达17.85亿
元，该项目是一汽在红旗品牌上的重点项目，
肩负着重振红旗品牌的重要责任。

上述中国汽车工业协会负责人则认为，
如果省部级以上官员带头坐红旗轿车，提高
销量只是一方面，重要的是会产生巨大的社
会示范效应，象征意义更大。“如果红旗车能
得到政府部门的认可，那将对自主品牌的成
长起到战略性的积极意义。”该负责人表示。

中国机械工业联合会执行副会长张小虞
则认为，自主品牌车企要改变命运，应该提高
产品质量，先从自身做起。

事实上，我国自主品牌汽车质量正逐步
提升。记者从一汽集团了解到，现在的红旗
品牌经过多次更新换代，自主创新，从安全
性能、静音舒适、系统控制、质量保障等综合
性能上能够满足国内省部级以上官员的乘
坐需要。

据《第一财经日报》

1 月 31 日晚 10 时许，网友@记者闵云霄
在其腾讯微博发消息称，云南省高级官员涉
嫌公车上香，并在微博中配发了车辆及车牌
号照片。

该微博写道：“接网友举报：大年初一（非
上班时间），两辆车牌号隶属于云南省直机关
的轿车前往昆明盘龙寺，混在烧香拜佛的人
群中，说明官员可能涉嫌利用公车前往寺庙
上香。”

@记者闵云霄在微博中评论：“纳税人的
钱购置的车辆，不能作为官员迷信的工具。

希望相关单位解释，也请网友们帮忙指认这
两台车所属单位。”

记者在微博配发的图片中看到，涉事车
有两辆，均为黑色的大众轿车，其中一辆车牌
号为云OV1×××，另一辆为云AA9×××，拍摄者
沿途跟拍了这两辆车，直到其中一辆停在了
停车场处，其中一张照片出现了“盘龙寺”的
指路牌。

事件曝光后，引发了众多网友围观评论，
大部分网友都对这种行为表现出质疑和愤
怒。

据一位在云南交通系统工作多年的网友
介绍，云南省对车牌特殊号段有统一管理，其
中“云AA9”开头的车牌号属于省政府各厅局
的公车，而“云OV”开头的车牌号属于交警系
统的车辆。

记者通过翻检资料，在一份由云南省人大
常委会办公厅 1998年 10月 13日发布的《“人
民大厦”安全保卫工作规定》中找到了相关线
索，这份《规定》的第一条中这样写道“外来车
辆除挂有云AA9×××牌照和持有SW汽车证的

外，对其他人员和车辆，要认真查验有关证
件”。可见早在1998年，“云AA9×××”的车牌
就已经成了识别政府内部车辆的一个标志。

2月1日下午，记者就此事致电了云南省
纪委的举报电话，云南省纪委的工作人员向
记者证实，从这两辆车车牌号的开头判断，基
本可以肯定分别是省直机关单位的公车以及
云南交警系统的公车，该工作人员记录了网
友爆料的情况及两辆车的车牌号码，并称将

“按规定流程办理”。

相关部门：将对当事人给予严肃处理

网友举报“公车私用”去寺庙上香

红旗礼宾车

网友传图


